

FDP KV Gießen

## **85 JAHRE HERMANN OTTO SOLMS – EIN LEBEN FÜR DIE FREIHEIT**

09.12.2025

---

**FDP-Ehrenvorsitzender feiert in Lich mit Weggefährten, Freunden und politischer Prominenz**



Mit einem Bierdeckel für den Kanzler und über 100 geladenen Gästen in bester Stimmung

feierte Dr. Hermann Otto Solms, Ehrenvorsitzender der FDP und ehemaliger Vizepräsident des Deutschen Bundestages, seinen 85. Geburtstag in der Bezalel-Synagoge in Lich. Freunde, Weggefährten und zahlreiche Vertreter aus der lokalen Politik, dem heimischen Ehrenamt und der hiesigen Wirtschaft kamen auf Einladung des FDP Ortsverbandes zusammen, um gemeinsam auf ein beeindruckendes politisches Lebenswerk sowie den am Boden gebliebenen Menschen dahinter anzustoßen.

Dennis Pucher, Bezirks- und Kreisvorsitzender der FDP und Licher Fraktionsvorsitzender, brachte es auf den Punkt: Dr. Solms sei nicht nur Familienmensch, Unternehmer und großer Liberaler, sondern auch stets im fernen Berlin einer der bekanntesten Markenbotschafter für seine Region geblieben. Dass seither Licher Bier in der Parteizentrale ausgeschenkt werde, sei dabei nur einer der vielen Beweise, die zeigten: „Solms hat nie vergessen, wo seine Heimat ist und für wen er Politik macht – die Menschen im Herzen Mittelhessens.“ Auch sei die damalige Sanierung der Synagoge ohne seine Unterstützung undenkbar gewesen.

Ein weiterer Höhepunkt des Abends war die Laudatio von Jörg van Essen, langjähriger Weggefährte und ehemaliger Erster Parlamentarischer Geschäftsführer der Bundestagsfraktion der Liberalen. Er beschrieb Solms als „noblen Menschen“, dessen Wort und Expertise bis heute weithin Beachtung fänden.

Zum Abschluss ergriff der Jubilar selbst das Wort und konnte sich einen pointierten Seitenhieb gegen Kanzler Merz angesichts der aktuellen Gemengelage in Berlin nicht verkneifen: „Als mir Bundeskanzler Friedrich Merz vergangenen Montag zum Geburtstag gratulierte, habe ich mich freundlich bedankt. Danach schickte ich ihm einen Bierdeckel zu und erinnerte ihn daran, dass wir einmal die gleichen Ziele in der Steuerpolitik hatten.“ Damit verband Solms humorvoll, aber gewohnt klar, seine immerwährende Forderung nach politischer Vernunft und steuerlicher Vereinfachung.